



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Sonia Araceli Huacash Méndez

Nombre del tema: documental

Parcial 4

Nombre de la Materia: antropología medica I

Nombre del profesor: Dra. Katia Paola

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

INTRODUCCIÓN

En este trabajo hablaremos sobre el documental visto en clases de la “desaparición del doctor Jacobo” y sobre “pachita, aquella mujer que hacía intervenciones quirúrgicas solo con un cuchillo de mesa”, el cómo es que estos dos personajes son de suma relevancia, cómo es que ambos tienen y tuvieron un impacto bastante fuerte, en la cual explicare algunos fragmentos que me interesaron muchísimo y como es que este mismo, desde mi punto de vista, me pareció importante, sobre todo como es que cada parte fue estructurada de manera concreta y el cómo fue contada con tanta claridad.

DESARROLLO

Fue interesante el cómo es que explicaron la desaparición del doctor, fue de la manera más rara y sin alguna explicación, pero lo que más impacto tuvo para mí, fue el cómo es que los documentos desaparecieron de la misma manera que el doctor y como nadie sabía con claridad que había pasado, fue raro ya que después de mucho tiempo de investigación y de saltar a un momento importante en el mismo, desapareciera sin algún rastro o alguna explicación

Otro aspecto que fue importante, es el que el doctor se fue a vivir por 3 años con pachita, él pudo observar cómo es que ella hacía sus curaciones, por así llamarlo, estuvo en contacto muy directo de todo lo que ella hacía y el cómo es que también entraba en trans y de ese modo podía hacer las cirugías sin ayuda de material que en la actualidad necesitamos para realizarlo. En fin, fue muy impactante todo lo que él investigo y como lo investigo

En el caso de pachita, puedo decir lo mismo, es demasiado impactante el cómo es que un ser humano como ella logro curar a mucha gente, como logro hacer intervenciones quirúrgicas con el simple hecho de utilizar un cuchillo, como es que entraba en trans para poder identificar la molestia o el sitio de donde estaba afectado, y sobre todo el cómo es que las personas se curaban rápidamente y sin tanta molestia.

CONCLUSION

Puedo decir que ambas se relacionan ampliamente, por que su fin es buscar el alivio en la persona con dolor, con algún malestar físico y por que no psicológico, lo que cambia es que las dos usan diferentes maneras de realizar su diagnóstico, su tratamiento, e inclusive la forma de rehabilitación

Mencionando que la tradicional, se saba en tratar alguna enfermedad/dolor con plantas medicinales, sacados del alrededor, inclusive de plantas que no sabíamos que existe, también entraría el como hacen las famosas sobadas para mejorar algún aspecto del cuerpo que duele

En cambio, la medicina que actualmente usamos es más con fármacos que ya pasaron por un amplio estudio de laboratorio y que ya esta fundamentado para poder aliviar dolor o alguna patología.

Hablando generalmente, estos dos van de la mano, ya que anteriormente no se hablaba de fármaco, si no que de la misma manera se utilizaban las plantas para poder curar algún malestar, inclusive dejar morir al enfermo por no tener una solución, pero algún individuo noto que era importante el poder hacer algo más allá de plantas y dejar morir a las personas que ellos creían que ya no se podía curar, para poder hacer los primeros medicamentos. Viéndolo desde ese punto, en la actualidad ya se maneja ambas dentro de la salud, tomando en cuenta a las parteras, porque ya llevan reforzamiento, por así llamarlo para poder actuar en alguna situación delicada y que pasa, que si alguna de ellas no pudiese hacer alguna practica quirúrgica o demás, el paciente puede ser trasladado y ahora si entra el método convencional que es mas conocido en la actualidad, para poder hacer todo lo posible por salvar a la persona. Van de la mano, por que lo que antes no se conocía en lo tradicional, como el tener el material que utilizan esterilizado-limpio, ahora ya saben la importancia de tenerlo sumamente limpio para evitar alguna infección. Se puede decir también, que no estamos o no se esta dejando fuera a la medicina tradicional, porque muchas personas a un siguen practicándola o aun siguen creyendo, o simplemente también es parte de su cultura y creen en que si se mejoraran, sin dejar a fura el que conocen o se les menciona las

complicaciones que pueden tener y con eso el poder tener acceso a la medicina convencional, sin tener duda de lo que pueda pasar

Dejando todo eso y entrando en amplios aspectos como lo mencionado de pachita, es confuso el poder relacionarlo con la medicina que actualmente utilizamos, estos dos no pudiesen ser comparados, lo que pachita hacia es algo que tomamos como irreal, ya que en la actualidad ningún medico puede hacer lo que ella sí, dejando dudas sobre qué pasaría si los médicos de ahora pudieran hacer operaciones sin necesidad de tener algún instrumental, o algún tipo de esterilización o por que no, el tener anestesia, seria impresionante y al mismo tiempo irreal, si eso pasara, yo creo que no habría tantos médicos, tantas enfermeras, tantas especialidades para poder salvaguardar la integridad de una persona al momento de hacer una operación. Pero sigo creyendo que ambas buscan aliviar y curar las distintas enfermedades que existen, solo que, por asi decirlo, de diferentes maneras y estrategias